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Abstract (en)
The door has an insertion mechanism (18) for a door leaf (14) moved between a closing position and an opening position opposite to a door frame
(16). An installation housing (20) and a gripping unit (22) are provided, where the gripping unit stays in contact with a locking unit in closing position
or opening position of the door leaf. The gripping unit is arranged in an edge sided recess of the door leaf. The gripping unit is arranged in the
installation housing.

Abstract (de)
Es wird eine Tür (10) mit einer Einbaumechanik (18) für ein gegenüber einer Türzarge (16) zwischen einer Schließstellung und einer
Öffnungsstellung verstellbares Türblatt (14) vorgeschlagen, umfassend ein Einbaugehäuse (20) und eine in dem Einbaugehäuse (20) angeordnete
Greifeinrichtung (22), die in Schließstellung oder Öffnungsstellung des Türblatts (14) mit einem Arretiermittel (26) in Eingriff steht und beim
Überführen des Arretiermittels aus einer Wartestellung in die Eingriffsstellung mittels eines Stellmittels (32) ein Moment auf das Türblatt (14) ausübt.
Erfindungsgemäß ist die in dem Einbaugehäuse (20) angeordnete Greifeinrichtung (22) in einer randseitigen Ausnehmung des Türblatts (14)
angeordnet.
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